

Compte-rendu du Conseil d'administration de l'AFVAC (vendredi 8 mai 2020)

Le CA s'est exceptionnellement tenu sous forme de visio-réunion en raison des obligations du confinement imposé par la pandémie de COVID-19 ; le compte-rendu a été rédigé à partir des notes prises par Claire Beaudu-Lange, Gilles Chaudieu, Christian Collinot et validé par le Bureau.

Présents : E. Asimus (EA), T. Azoulay, A. Barthélémy, Cl. Beata (CB), C. Beaudu-Lange (CBL), P. Bergeaud (PB), J-Ph. Billet, R. Blostin, E. Bomassi, F. Boutoille, C. Bulliot, G. Chaudieu (GC), C. Collinot, Ph. Coronas, F. Couronne (représente V. Mahé), D. Delassus, C. Dumon, D. Fontaine (DF), L. Freyburger, H. Gallois-Bride, M. Giry, E. Guaguère (EG), L. Guilbaud, I. Irubetagoiena, E. Lange, C. Lebis (CL), P. Lecoindre, F. Lemoine, X. Lévy, T. Louge, P. Maisonneuve (PM), M. Marion, C. Mège, A. Muller, Cl. Muller (CM), N. Priymenko, C. Rankowski, Dan Rosenberg (DR), C. Rousseau, J-F. Rousselot (JFR), M. Roze, B. Simian-Salvay, M. Simon, B. Védrine, L. Venturini.

Pouvoirs : G. Brunon à JFR, V. Mahé à F. Couronne, S. Valentin à C. Muller

Absents excusés : R. Lecomte, M. Dubois, L. Jacquemin-Bietrix

Absents : L. Hazotte, J.L. Thibaud

Invitées : Juliette Andrejak (JA), Aude Igounet (AI)

Au total : 47 présents dont trois représentés et trois non votants, soit 44 votants.

En ouverture, JFR rappelle que depuis le 13 mars dernier (annulation de Vetoalp), toutes les formations en présentiel ont été annulées jusqu'à fin juin 2020, et que leur reprise ne serait pas possible avant septembre 2020 au plus tôt. Il rapporte comment l'AFVAC a dû s'organiser pour :

- adapter le fonctionnement du Siège, du Bureau et du Conseil Exécutif aux circonstances et ainsi continuer de travailler et de communiquer avec les adhérents, les inscrits aux séminaires, les élus, les partenaires, les prestataires ;
- privilégier les avoirs par rapport aux remboursements, valider les reports de dates, mettre en place AFVAC Online, échanger avec les organismes vétérinaires et contribuer à la mise en place d'une communication cohérente, anticiper la parution du décret réglementant concernant la télémédecine.

Toutes ces « urgences » ont mobilisé le Bureau, le Conseil Exécutif (CE) avec une visio-réunion hebdomadaire le mardi de 18 à 20 heures depuis le 30 mars au lieu de la réunion parisienne mensuelle, et une cellule de crise COVID-19 composée de DR (coordonateur), EA, GC, DF, EF, CL, PM, JFR créée pour l'occasion, activée aussi souvent que nécessaire en visio-réunion pour traiter les questions d'une actualité très mouvante. Le CE et la cellule COVID-19 se félicitent de la collaboration active et fructueuse établie avec le CNOV, l'AVF - dont le suivi de la pandémie est remarquable -, les virologues alforiens (S. Le Poder). Le GEMP a fourni un protocole détaillé de la reprise des vaccinations après confinement coordonné par L. Freyburger, à la demande du CNOV, en collaboration étroite avec les enseignants des ENVA. Ainsi, il a été possible pour l'AFVAC de contribuer efficacement à éviter d'ajouter une crise sanitaire animale à la crise sanitaire humaine; la profession vétérinaire dans son ensemble peut se prévaloir d'une gestion de crise réfléchie, organisée, responsable et efficace tout à son honneur. La cellule COVID a construit et met régulièrement à jour le contenu d'une boîte spécifique de ressources documentaires sélectionnées sur leur pertinence, classées par thèmes, pour aider les adhérents et élus à affronter au mieux les contraintes actuelles.

Adoption du compte- rendu du CA du 15/10/2019

44 pour, 0 abstention, 0 contre.

Adaptation de fonctionnement du Siège (DF)

Le télétravail a été mis en place pour tout le personnel. Compte tenu des contraintes de transport (deux heures ou plus pour certains employés), la reprise sera décalée par rapport au 11 mai et ne se fera que de façon progressive. Les conditions de télétravail ont été mises en place pour tout le personnel par PM, avec notamment le transfert de toutes les lignes téléphoniques. Une visio-réunion hebdomadaire a été instituée, sa responsabilité a été confiée à Karine Placial : cette initiative a fait preuve de son efficacité et a constitué un lien humainement apprécié de tous les membres du personnel.

Annulations et reports des formations (JA, EA, CM, PB)

La procédure à suivre, sous la coordination de JA, a été transmise aux participants et à nos partenaires. La plupart des formations bénéficient de la procédure de report. Trois éventualités sont possibles : annulation sans date de report prévue (ASR), annulation avec date de report prévue (AAR), annulation définitive(AD).

Une coordination centralisée des annulations et des conditions de report avec les partenaires et les lieux de formation est faite au Siège. Un tableau Excel donne la vue d'ensemble des informations utiles

sous le contrôle de JA, EA, avec mise en copie à CM(GE) et PB (SR). Actuellement il y a 40 ASR, 18 AAR et 5 AD.

Pour les participants, AAR ou AD sont communiquées par le Siège.

Au plan logistique et financier, la règle - conformément aux dispositions légales en vigueur - est le report pour les participants (inscription automatiquement reportée, sauf avis contraire de leur part). S'ils refusent, un avoir valable sur formation(s), adhésion ou ouvrage (commande en ligne) est prévu. En cas d'AD, la solution de l'avoir est maintenue ; une demande de remboursement sera considérée comme une mesure exceptionnelle à faire valider par PM.

Pour les partenaires, le report s'inscrit dans le cadre de la continuité de contrat dans la majorité des cas. En cas d'impossibilité, la gestion se fait au cas par cas de manière concertée entre les organisateurs et le Siège sous contrôle de PM, en privilégiant la solution de l'avoir.

Pour la structure d'accueil d'une formation, tout report impose de prévenir le service comptable afin de mettre à jour les devis et de prendre en compte les éventuels acomptes déjà versés.

Il est rappelé que les dates de report sont à harmoniser avec le Siège pour éviter toute concurrence interne entre nos formations.

Pour les AAR programmés au second semestre 2020, il faut maintenir les dates de remise des textes de proceedings par les conférenciers à la date prévue initialement pour éviter un volume excessif de travail au Siège en période de préparation du Congrès National.

Aspects financiers (PM)

Les annulations représentent un manque à gagner, et les avoirs (300 K€) représenteront un manque à gagner pour 2021.

L'annulation de la réunion du Ponant représente une économie.

La récupération des coûts de transports pose quelques problèmes techniques : les titres établis par Cap5 sont nominatifs, donc la vigilance des GE/SR concernés auprès des conférenciers s'impose pour s'assurer que ces montants aient bien été récupérés sous forme d'avoirs ; il faut demander aux conférenciers pour qu'ils sollicitent leurs annulations de transport.

La demande de report d'une partie des charges de personnel a été activée rapidement. Tout le personnel a été mis en télétravail, sans recours à la procédure de chômage partiel.

La perte en trésorerie est estimée à 20% au 30 juin et 28% au 30 août par PM.

La situation n'est pas critique actuellement par le jeu des reports/avoirs sans procéder à des remboursements, qui représenteraient entre 48 et 55% de nos liquidités et nous contraindraient à provisionner pour les formations à venir.

Des économies durables sont à prévoir sur les exercices 2020/2021.

À une question de Caroline Rousseau sur les conséquences pour l'AFVAC d'une éventuelle annulation du congrès de Bordeaux, PM a répondu que ce serait probablement très compliqué, et qu'elle serait d'autant plus difficile à évaluer qu'on se rapprocherait de la date.

La médiathèque AFVAC (CL, DR)

La Médiathèque de l'AFVAC (ex Vetbreedge) a été mise en place en tant que telle au 1^{er} janvier dernier. Les contenus adhérents/non adhérents sont démarqués. Les identifiants d'accès sont identiques à ceux utilisés pour l'AFVAC. Elle contient plus de 2000 articles 250 vidéos (400 à court terme). L'appel à contributeurs (résumés des Conseils Scientifiques des GE, avec promotion indirecte automatique de leurs formations, comme pour le GECOV récemment) est permanent.

La reprise possible des AFVAC Online en replay s'est traduite par plus de consultations du replay que de visionnements en direct (plus de 3000 replays pour le module vaccination).

Les vidéos du Congrès National 2019 seront bientôt en ligne.

La Cellule COVID-19 coordonnée par DR (qui remercie CL de rendre possible extemporanément ses demandes), composée d'EA, GC, DF, EG, CL, PM, DR, s'est fixée comme buts de mettre à disposition de la profession les ressources documentaires - notes, communiqués, articles - utiles actuellement, en les classant par dates et par thèmes. Cette information est mise à jour, filtrée dans le respect de nos valeurs associatives d'indépendance scientifique et présentée à chaque entrée avec un commentaire informatif sur le contenu.

AFVAC Online (EA, EG)

Son but est de maintenir le lien avec nos adhérents durant cette période particulière, son contenu gratuit leur est réservé, avec pour but, de combler le déficit en formations actuel. Il a été mis en place dès le 16 avril.

Les thèmes traités sont en relation avec des points de formations annulées, ou ont rapport avec une discipline donnée illustrée par des cas cliniques. À ce jour, ont été présentées les web conférences ci-après :

The screenshot shows a Zoom meeting interface. At the top, there are several video thumbnails of participants: Claire Lange, Jean François R..., Erik ASIMUS, marcolin, and Dan Rosenb... The main content area displays a slide titled "AFVAC ON LINE" by Erik Asimus and Eric Guaguère. The slide lists several topics reserved for members, including pruritus, confinement, retinal detachment, ACVIM recommendations, mammary tumors, endocrinology, and anal surgery. A logo for "AFVAC et Covid" is also visible. On the right, a chat window shows a conversation about the cancellation of a congress in Bordeaux. The Windows taskbar at the bottom shows the date as 09/05/2020.

Deux autres formations accessibles à tous les vétérinaires, également gratuites, ont été consacrées à la reprise des protocoles de vaccination après confinement (L. Freyburger) et à la télé-médecine (CB, DF, C. Valentin-Smith). Les cas cliniques réunissaient entre 200 et 300 inscrits, les formations accessibles à tous beaucoup plus (plus de 3000 replays pour le module vaccination !). Des cas cliniques de reproduction sont prévus le 12 mai (F. Lemoine). Dans le but d'éviter une autoconcurrence, notamment avec les vidéos du Congrès de l'AFVAC, une session AFVAC Online est programmée toutes les deux semaines environ après le déconfinement.

Muriel Marion demande si la question : « Si cela avait été payant, vous seriez vous inscrit ? » a été posée aux participants du module vaccination, et si la réponse était oui, à quel prix y auriez-vous assisté ? Il est rappelé que le but de départ était d'offrir du contenu aux adhérents et ainsi de mettre en valeur l'adhésion. Dans l'avenir : la question de la monétisation va se poser ; le CE ne souhaite pas faire de concurrence à nos formations présentielle d'une part, et réfléchit à la mise en place de formations payantes. Il rappelle qu'en respect des valeurs associatives, il n'a pas souhaité non plus avoir l'air de profiter de la situation actuelle.

À la question de Thierry Louge : « Est-ce que certains ont réfléchi au fait qu'au lieu d'annuler leur présentiel, ils pourraient le remplacer par du Online payant ? JA signale que nous proposons déjà des formations payantes en virtuel, notamment en imagerie. Il est également indiqué que des participants

à des formations modulaires (cours de féline) se sont prononcés pour le report plutôt que pour la substitution par du virtuel que le Siège leur indiquait comme possible.

Selon Xavier Levy, il faudrait valoriser ces formations auprès de nos adhérents par une communication spécifique. Pour Iban Irubetagoiena, le Congrès étant inclus dans l'adhésion, ne peut-on pas imaginer la même chose pour ces formations? Eric Bomassi propose les formations gratuites, mais les accès aux replays payants. Ludovic Freyburger pense qu'une formule d'abonnement incluant l'accès au distanciel permettrait de "rentabiliser" chaque formation, sans pour autant qu'elle soit spécifiquement payante, cela pouvant être prévu dans une des formules d'adhésion. Emmanuel Lange renchérit sur la nécessaire valorisation des formations on line auprès des adhérents. Ainsi, on pourrait envisager de créer un catalogue de dates d'évènements online courts, qui permettraient par ailleurs de communiquer sur des sujets difficiles à mettre en place en présentiel, cela pouvant non seulement s'ajouter à l'offre traditionnelle mais aussi offrir une possibilité appréciable aux petits groupes. Pour Muriel Marion, un « forfait Online » proposé à l'occasion de l'adhésion, comme c'est le cas pour l'abonnement aux revues, est une bonne idée ; des abonnements avec accès illimité conformes au quotidien des jeunes générations fonctionnent dans d'autres domaines à des coûts étudiés pourraient s'envisager. DR et Muriel Marion s'accordent sur le fait qu'il faut prendre en compte les aspirations de deux populations: une qui ne consommera que du online et une autre pour laquelle le online sera un *teasing* pour assister aux Congrès et formations en sélectionnant les domaines de compétences à découvrir/améliorer ; JA souligne que c'est déjà possible de répondre positivement à ces types de demandes et que l'on étudie les solutions fiables de paiement. Pour les Carcapratiques dont le programme est bien adapté, Thierry Louge est prêt à proposer du contenu à partir des proceedings qui sont rédigés.

En conclusion, si nous sommes en concurrence avec des laboratoires et d'autres acteurs sur ce type de formation en ligne, DR, CM et JFR soulignent que l'indépendance et la rigueur scientifiques de notre discours constituent la vraie différence qu'il faut souligner.

Rencontres de l'AFVAC au Ponant (PB)

Le report a finalement été décidé par le CE. Après négociation avec le club Belambra, qui voulait au départ imposer un report obligatoire sur 2020. Le confinement prolongé nous a permis de négocier différemment en demandant l'application des règles habituelles avec un avoir valable 18 mois.

Un point à faire sur le fonctionnement associatif, en respectant bénévolat et convivialité, s'impose et une réunion de la commission Ponant est prévue le 12 mai 2020.

Pour Catherine Mège, Patrick Lecoindre et Hélène Gallois-Bride, ces rencontres sont essentielles pour notre association et un report pour mai 2021 serait une bonne décision, à condition que l'AFVAC le supporte financièrement ; mai 2021 semble lointain à Muriel Marion.

Pour Thierry Louge, dans une période d'incertitude financière pour l'association, attendre d'y voir plus clair (reprise des formations payantes, Congrès de Bordeaux, etc.) avant de se prononcer se conçoit.

Françoise Lemoine estime qu'il faut « profiter » de la crise pour faire un point, tirer des leçons et construire l'avenir : pour le Ponant, la tenue à l'automne est trop proche sur le plan sanitaire et financier, le printemps 2021 est raisonnable (après le congrès de Bordeaux en tout cas). Caroline Rousseau serait plutôt favorable à attendre la fin d'année avant de prendre une décision de report.

Pour Marc Giry, Mai 2021 est la décision de bon sens si la crise sanitaire est derrière nous, car envisager l'avenir de l'AFVAC à la suite des bouleversements actuels s'impose (2022 sera trop tardive).

Cette date de mai 2021 supposerait, statutairement et avec l'accord des élus/adhérents, un possible report des élections à l'automne 2021, voire en 2022.

Tour de table

Eric Bomassi souligne un sentiment de difficulté à décider d'annuler ou non une formation dans les GE, avec une chaîne de décision entre SR, GE et le Siège dont il faudrait clarifier le fonctionnement. JFR souligne que les circonstances sont inédites, et que ce n'était ni son ressenti, ni celui de la section RA (intervention de Laurent Guilbaud) pour ce qui est de Vetoalp.

Florian Couronne assure que les décisions d'annulation de formations, et surtout le report d'Arcachon par la SR Aquitaine, ont été difficiles à prendre, car le travail et l'organisation étaient déjà très avancés. Mais la décision de reporter en 2021 avec les mêmes sujets et les mêmes conférenciers était logique dans cette situation.

Caroline Rousseau indique que l'Ile de France a réagi de la même manière, est impatiente de savoir si et dans quelles conditions sa journée d'octobre aurait lieu, ce sur quoi JFR l'a rassurée, en soulignant que le Siège s'est adapté au mieux à une actualité fluctuante, en temps réel, avec le souci d'anticiper au mieux.

Christophe Bulliot s'inquiète de la visibilité d'une éventuelle annulation de son congrès, JA précise que ce serait deux semaines avant, en fonction des recommandations gouvernementales ; pour PM, se prononcer plus tôt est financièrement souhaitable et que cela dépend aussi du lieu, du nombre de participants et de la possibilité de faire respecter les gestes barrière. Pour DR la conscience de connaissances d'épidémiologie rend la profession vétérinaire plus compliant que d'autres, y compris les médecins.

Ludovic Freyburger suggère de lancer une enquête auprès des adhérents pour identifier ceux qui préfèrent, dans le contexte COVID, la formation présentielle et ceux qui préfèrent le on line. Cl rappelle qu'il faut garder en tête l'excellence pédagogique démontrée des premières par rapport aux secondes, et EA rappelle le choix des inscrits à la formation modulaire féline qui va dans ce sens en demandant la conservation de la formule traditionnelle. DR pense que la demande en présentiel ira croissante au sortir de cette période de confinement

Françoise Lemoine suggère d'envisager du e-learning puis un débriefing avec le/les conférenciers en formule payante. Bien qu'EA assure que cela fonctionne très bien à l'AO vet, GC rappelle que, l'expérience des REV le confirme, cette conception représente un énorme travail en temps et demande des moyens adaptés, même si cette formule suscite des approbations. CB insiste sur le besoin d'inventer des formations on line à haute valeur pédagogique, ce que Ludovic Freyburger approuve.

Marc Giry propose pour la médiathèque un système de « carte de 10 ou 20 accès » à consommer à chaque fois, rechargeable.

Muriel Marion revient sur un possible report d'un an des élections, qui ne lui paraît pas hors de propos, le report de formations ne permettant pas forcément de susciter des motivations ou découvrir de jeunes talents. Patrick Lecoindre serait favorable à prévoir simplement un report de quelques mois (fin 2021?).

Congrès de Lyon (JA, CBL AI)

Les chiffres sont éloquentes : 4505 badges, 2637 vétérinaires congressistes, 7,3 modules /congressiste, programme général noté 8,5/10, courtes communications et tribunes très fréquentées.

La gestion globale des flux a été repensée, la surface brute exploitable optimisée dans l'exposition commerciale (142 sociétés exposantes pour 1969 m2 d'exposition). Dès juillet, les demandes pour l'exposition commerciale étaient en liste d'attente.

Le débriefing GP a été apprécié avec son lot de commentaires constructifs, le confinement n'a pas permis de tenir le débriefing partenaires.

ASV le Congrès : 505 ASV étaient présentes, et 250 assistaient à la soirée

Les REV ont rassemblé 115 participants, avec plus de confrères en féline qu'en canine (12% en moyenne sur le total) ; l'indice de satisfaction de l'e-learning (4,3/5) était bon, les conférences de Gilles Bourdoiseau en parasitologie superbes.

Partenariat (AI)

118 sociétés sont signataires de la charte de partenariat 2019-2021 de l'AFVAC, dont la mise à jour sur Internet est permanente. Le dossier du partenariat a été diffusé aux GP le 15 avril et aux partenaires le 24 avril ; le décalage par rapport aux autres années est d'un mois, ce dossier était attendu.

Au titre des nouveautés 2020, la possibilité d'organiser un symposium a été exploitée par Vetoquinol. Les nouveautés 2020 sont présentées dans la copie d'écran ci-dessous :

The screenshot shows a Zoom meeting interface. The main window displays a slide with the following content:

DOSSIER DU PARTENARIAT AFVAC 2020

Nouveautés 2020 :

- organisation de symposium possible pour les Partenaires
- plaquette du congrès sans publicité commerciale à l'exception de la 4^{ème} de couverture qui reprendra les logos des Grands Partenaires 2020 avec nos remerciements
- personnalisation de cloisons dans la zone de restauration
- logotage des lunchbags congressistes
- logotage des bornes de charges
- parrainage du réseau wifi du congrès

Diffusion :

- aux Grands Partenaires le 15 avril
- aux Partenaires et autres le 24 avril

On the right, a chat window titled 'Conversation de groupe Zoom' shows several messages from participants, including Catherine Mège, Dan Rosenberg, Murielmarion, Eric Bomassi GECA, and Christophe Lebis.

Congrès de Bordeaux (JA, CBL, AI)

Tout est prévu pour qu'il se tienne physiquement au tout récent palais de l'Atlantique du 10 au 12 décembre à Bordeaux.

L'accès se fait par un accueil de 1000 m² (la moitié de Lyon). L'exposition commerciale et l'Agora représentent 7140 m² au rez-de-chaussée ; il y a 12 salles de réunion de 100 à 400 places au niveau 1 (accès par escaliers). Accueil de 1000 m² (Lyon 2000 m²)

AI travaille avec les syndicats du secteur événementiel, le protocole sanitaire est étudié avec proposition d'organisation type pour la réunion interministérielle du 14 mai. Emmanuel Lange souligne qu'il est important d'être force de proposition dans ce domaine.

Dans le cadre de la démarche RSE (responsabilité sociale d'entreprise) AI a mis en place une logique d'inscription de l'AFVAC dans une démarche écologique impliquant environnement, économie et

social avec l'aide d'une entreprise spécialisée. Un parcours « green » et un parcours sanitaire sont prévus.

Caroline Rousseau demande si AFVAC le Congrès pourra se tenir de nouveau en Ile de France.

Emmanuel Lange s'inquiète de savoir si les mesures d'éloignement des congressistes qui seront probablement encore en vigueur ont été anticipées en fonction du nombre de places dans les salles et sur l'exposition commerciale. AI répond que ce sera le cas mais qu'on a encore 7 mois devant nous et JFR ajoute que la réflexion sur de possibles modèles est engagée.

Cathy Mège et Claire BL proposent des masques logotés, idée retenue : AFVAC à l'endroit, ou à l'envers pour montrer que nous anticipons toujours. Hélène Gallois Bride fait la même proposition pour le gel hydro-alcoolique.

Programme scientifique (JA, EA)

Il se compose de 35 modules de programme général dont 6 de savoir-faire et 2 consensus de GE (fibrosarcome et Cushing), 9 modules de communications orales et 20 posters, 25 TD et TP

Les Rencontres de la profession sont maintenues : forum des rencontres (réseau d'épidémiologie-surveillance), biodiversité, plan écoantibio, pharmacovigilance, REPAAS, modules du CNOV et des ENV.

Le parcours douleur est renouvelé pour les vétérinaires et les ASV.

Le retour des courriers des conférenciers est en cours avec acceptations très majoritaires.

La grille scientifique doit se mettre en place dès le 13 mai.

Deux modules sont de nouveau prévus le samedi après-midi, les transports le permettant.

Le programme REV (dangers et risques en élevage) est finalisé (GC a contacté les conférenciers qui ont tous accepté)

Le programme ASV est réalisé, les conférenciers pressentis seront contactés la semaine prochaine (la co-organisation APFORM- ASSAV-AFVAC explique ce délai de latence)

La SR Aquitaine a proposé ses services pour animer notre stand et le cocktail.

E-Vet (DF, CB)

DF remercie CL pour la qualité et la qualité du travail fourni dans tous les domaines où ses compétences sont requises, et insiste sur sa réactivité et son aimable disponibilité.

EVET 2020 s'est tenu au Cap New Event Center près de la tour Eiffel : fonctionnel, beau mais cher !

La manifestation a été sévèrement impactée par la grève terminée 48 heures avant.

Quelques chiffres : 7 salles, 196 participants, 25 partenaires, 94% de bons et excellents retours chez les congressistes, 90% chez les partenaires mais 15000 euros de déficit (à partager avec l'AVEF et la SNGTV, qui sont d'accord mais déçus).

Dans ce cas également, on peut penser que disposer du replay limite les inscriptions et on devrait envisager des inscrits payants sous cette forme.

Un lieu moins onéreux est prévu en 2021, l'évènement est en préparation.

Après le sondage extemporané, à l'instigation de CL, pour savoir qui du CA a assisté à E-Vet ou consulté le replay, le mot de la fin revient à Patrick Lecoindre : « Il faut que l'on se stimule au niveau du CA et que l'on se force à faire le retour ».

Journée des GE en Ile de France (JA, CM)

Au départ, le but était de recréer un évènement national à Paris tout en valorisant le travail des GE.

Le projet est maintenu (printemps 2021, 2022 si impossible en 2021)

La réflexion en cours avec le SR, les GE sont sollicités (mise en valeur de contenus par exemple), merci de transmettre les suggestions à CM et JA.

EricBomassi demande sous quel format : rien n'est retenu définitivement pour l'instant; les grandes lignes sont : modules classiques de 1h30 et cas cliniques/TD dans des salles plus petites...

Révision des statuts (DF)

Elle est à effectuer pour deux raisons : intégrer dedans la possibilité de visioconférences (cependant, rien dans les statuts ne l'interdit) et modifier les articles relatifs aux AFVAC junior (dont EG et Jean Goebel se sont occupés activement depuis 1,5 an) ; l'approbation de ces modifications et du règlement intérieur des AFVAC junior sera soumise au prochain CA.

Certification (JA, EA, EG)

EG préside actuellement le Conseil de la Formation Continue Vétérinaire (CFCV), qui compte 40membres, dont les missions sont de promouvoir la formation continue auprès des vétérinaires et d'apporter une expertise technique dans la préparation de dossiers pour le Comité d'éthique du CNOV (par exemple, sur le jusqu'aboutisme des soins aux animaux de compagnie, en collaboration avec CBL, CM et CB).

C'est désormais la Commission d'Exercice Professionnel Ordinaire qui contrôle la recevabilité pour validation des dossiers techniques de tous les organismes formateurs. Ces derniers font l'objet d'une certification obligatoire.

En 2019, l'OPCO a remplacé l'OPCA, la procédure de certification des organismes a été modifiée : elle est dorénavant régie par QUALIOP1 et tout ce qui avait été fait pour le Datadock est à reconstruire.

La nouvelle procédure de certification, afin de pouvoir bénéficier de l'aide OPCO ou du FIFPL est soumise aux exigences figurant sur la copie d'écran qui suit, auxquelles il faut ajouter un audit au hasard d'une formation ; l'audit initial se fait sur 2,5 jours.

JA, EA et EG se réunissent toutes les semaines afin de mettre en place des conditions requises pour y satisfaire. Les contraintes administratives sont réelles pour tous (conventions pour les formateurs, documents de communication, proceedings, aménagement du central V2...) et le coût financier et humain aussi.

The image shows a Zoom meeting interface. The main window displays a slide with the following content:

Procédure de certification de l'AFVAC

Juliette Andrzejak, Eric Guaguère, Erik Asimus

- Certification qualité
- Repose sur le Référentiel National Qualité (RNQ)
- Certification qualité
 - Certification au 1^{er} janvier 2021 => **Janvier 2022**
 - Prise en charge organisme financeur
 - Être de qualité consiste à pouvoir manager un process en garantissant un résultat identique
- Audit initial
- Audit de surveillance (entre le 14^{ème} et 22^{ème} mois)
- Audit de renouvellement

At the bottom of the slide, it says "Le pouvoir d'agir ensemble" and the AFVAC logo.

On the right, a chat window titled "Conversation de groupe Zoom" shows several messages:

- De Delphine à Tout le monde: 11:41 AM avez vous des retours sur les télé consultations?
- De Patrick Lecoindre à Tout le monde: 11:41 AM il faut que l'on se stimule au niveau du CA et que l'on se force à faire le retour
- De Claude BEATA à Tout le monde: 11:43 AM @ Delphine Dans quel sens « retour sur les téléconsultations ? »
- De Juliette ANDREJAK à Tout le monde: 11:45 AM on en parle apres mais on la maintient en virtuel en temps réduit
- De Claude BEATA à Tout le monde: 11:47 AM @ERIC tous ceux qui étaient présents se souviennent de la qualité de ta conf ... et du bruit du modem ;-) #nostalgie: Les conférences des groupes d'études étaient vraiment super... allez les revoir lç
- De Eric Bomassi GECA à Tout le monde: 11:47 AM Merki !!!!
- De Claude BEATA à moi: (En privé) 11:50 AM au fait il faut s'y remettre !
- De Catherine Mége à Tout le monde: 11:52 AM c la simplification administrative!

At the bottom of the chat, it says "Envoyer à : Xavier (En privé) Fichier" and "Saisir le message ici..."

Sous réserve de respecter les conditions, et en réponse à la question d'Emmanuel Lange, le partenariat avec les laboratoires ne sera pas un obstacle.

L'effort consenti sera une énorme chance pour l'AFVAC de rester l'ASSOCIATION DE RÉFÉRENCE EN FORMATION CONTINUE VÉTÉRINAIRE environ la moitié des membres actuels du CFCV ne seront pas en mesure d'obtenir cette certification, encore que ceux qui seraient dans ce cas pourraient quand même dispenser des formations.

Prochains rendez-vous

Pour répondre à une question de Thierry Louge sur le maintien de la journée harmonisation de juin, celle-ci est maintenue en visio le 16/06 de 9h30 à 12 heures ; possibilité d'inviter les secrétaires trésoriers ; 3 Webinaires prévus pour les formateurs : construire une formation, utiliser le vote en ligne pour augmenter l'interactivité, connaître les outils à disposition sur le V2.

Les AG (AGO et AGE) sont repoussées, le CE en fixera le calendrier.

Le prochain CA est confirmé en mode visio le 25 juin de 9h00 à 12h30 (avec une mi-temps de 15 min !)

Nous espérons tous le CA du 6 octobre au Siège de 9h00 à 16h30.